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E D I TO

«PARTAGER DU TEMPS, PARTAGER DES ESPACES, 
PARTAGER DES EXPÉRIENCES.»

Cher(e)s habitant(e)s et amis de Moustoir-Ac
Déjà quasiment à mi-parcours de ce mandat municipal. Déjà presque un quart 
de siècle consommé dans cet étrange 21ème siècle. Déjà une nouvelle année.

Le temps passe à une vitesse folle pour beaucoup 
d’entre nous. Et pourtant il peut paraître bien long 
pour certains d’entre nous. Ceux qui souffrent, ceux 
qui peinent à boucler les fins de mois, ceux qui sont 
seuls et, parfois, ceux qui vivent tout cela à la fois. 
Nous sommes dans une société imparfaite mais pas 
si mal que cela si on regarde ce qui se passe dans 
le monde. Et pourtant, certains ne voient que «le 
verre à moitié vide» alors que le «verre est souvent 
à moitié plein». C’est en ayant conscience de cela 
que nous devons avoir une réelle attention envers 
ceux qui souffrent au plus profond d’eux.

Il y a bien des chemins pour y arriver. Selon les 
sensibilités des uns et des autres, il y aura parfois 
des attentes de plus de LIBERTE, pour d’autres plus 
d’EGALITE mais ce qui importe reste avant tout 
de tendre vers plus de FRATERNITE. C’est cela la 
France. C’est cela qui a guidé nos prédécesseurs 
et qui fait que la France est ce qu’elle est. Un Pays 
imparfait mais sans doute un des plus agréables du 
monde. 

C’est sans doute cette fierté collective sur laquelle 
nous devons travailler. Par conviction personnelle, 
je suis convaincu que le groupe est une force. 
Que la différence de points de vue exprimés dans 
le respect est une richesse. Cela ne veut pas dire 
«changer d’avis comme de chemise». Cela veut 
seulement dire qu’il faut écouter, puis voir pour 
ensuite agir.

C’est par exemple cela que nous faisons en sorte 
de faire vivre au sein de notre conseil municipal. 
Les avis sont parfois nuancés, et c’est tant mieux. 
Une idée, au départ minoritaire, peut ensuite être 
portée par le groupe. Pour cela, il faut simplement 
que chacun puisse faire valoir ses arguments.

Le pire d’un groupe ou d’une société est ainsi de 
raisonner à l’évidence, pétri de certitudes. Cela 

n’aboutit quasiment qu’à une seule chose : les 
conflits.

Nous en sommes tellement entourés, dans le Monde, 
en Europe et en France.

On nous ressasse cela à longueur de journée. Que 
cela soit sur les chaînes d’info, sur certains «talk-
show» de caniveau, tout ne devient qu’invectives, 
clashs, etc… On connaît mieux maintenant certains 
chroniqueurs de plateaux télé que nos prix Nobel 
français.

Certains font régresser le peuple dans les pensées 
les moins tolérantes. D’autres font avancer le Monde 
dans les sciences, les lettres, les consciences, etc… 
Et pourtant, aux médiocres, on tend les micros.

A notre échelle, nous devons donc essayer de 
faire communauté pour atténuer les colères attisées 
ailleurs.

Nous devons jouer collectif et faire en sorte de 
nous réunir le plus souvent possible. Nous devons 
réfléchir aux besoins des plus fragiles et ceux qui 
sont seuls.

Partager du temps, partager des espaces, partager 
des expériences, … il y a tant de belles expériences 
à Moustoir-Ac. Vivez pleinement ces expériences, 
c’est une richesse incroyable !

En ayant une pensée particulière pour ceux qui 
souffrent, malades, sans emplois ou précaires, je 
vous souhaite à toutes et à tous une très belle année 
2023.

Qu’elle soit sereine pour vous et vos proches.

Qu’elle soit riche de rencontres et de projets.

Qu’elle soit surtout la plus fraternelle possible.

Bien fidèlement,

Benoît ROLLAND 
Maire de Moustoir-Ac

Président de Centre Morbihan Communauté
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14 : Vœux du Maire - 15 h 30
Organisation : Mairie
Salle Sterenn Er Roz
15 : Galette des rois
Organisation : AS Moustoir-Ac
Salle Sterenn Er Roz
21 : Repas à emporter
Organisation : Amicale Laïque
Salle Sterenn Er Roz
28 et 29 : Représentation Théâtre 
Organisation : Les Gwenn Ha Du 
Salle Sterenn Er Roz

04, 05 et 11 : Représentation théâtre 
Organisation : Les Gwenn Ha Du 
Salle Sterenn Er Roz
18 : Soirée raclette
Organisation : AS Moustoir-Ac
Salle Sterenn Er Roz
25 : Assemblée générale
Organisation : Les amis de Job
Trait d’Union

11 : Repas à emporter
Organisation : Société de chasse
Trait d’Union
24 : Carnaval
Organisation : APEL
Salle Sterenn Er Roz

02 : Troc et puce 
Organisation : Amicale Laïque
Salle Sterenn Er Roz
16 : Endurance équestre
Organisation : Les Randonneurs 
de Lanvaux
Salle Sterenn Er Roz
15 : Course cycliste Route des Mégalithes
Organisation : Comité des Fêtes
Au Bourg

1er : course cycliste Job Morvan
Organisation : Les amis de Job
Trait d’Union
13 : TOHU BOHU
Organisation : Tohu Bohu
Au bourg

10 : Fête de l’école publique Les Petits 
chaj du
Organisation : Amicale Laïque
Salle Sterenn Er Roz 
11 : Cirque musical :
les Madeleines de Poulpe
Organisation : Centre Morbihan Culture
Salle Sterenn Er Roz
17 : Kermesse de l’école privée Ste 
Barbe
Organisation : APEL
Salle Sterenn Er Roz

1er : Kermesse
Organisation : AS Moustoir-Ac
Terrains de sports
09 : Randonnée
Organisation : Moustoir-Ac Patrimoine 
Trait d’Union
15 et 16 : Loto
Organisation : Société de chasse / 
Comité des fêtes
Salle Sterenn Er Roz

05 et 06 : Loto
Organisation : Comité des fêtes
Salle Sterenn Er Roz

02 : Assemblée générale
Organisation : FNACA
Trait d’Union

17 : Pardon de Kerhero
Organisation : OGEC
Salle Sterenn Er Roz
19 : Assemblée générale
Organisation : Le club des Menhirs
Trait d’Union
30 : Repas moules-frites
Organisation : AS Moustoir-Ac
Salle Sterenn Er Roz

08 : Rando gourmande
Organisation : OGEC
Salle Sterenn Er Roz
14 : Repas de la classe 3
Organisation Mairie
Salle Sterenn Er Roz
21 et 22 : Loto
Organisation : Comité des fêtes /
Société de chasse
Salle Sterenn Er Roz
29 : La Martine
Organisation : La Martine
Salle Sterenn Er Roz

11 : Repas des aînés
Organisation : CCAS
Salle Sterenn Er Roz

15 : Arbre de Noël
Organisation : Amicale Laïque
Salle Sterenn Er Roz
Date à confirmer : Journée de Noël
Organisation : Mairie + Multiservices
Trait d’Union
22 : Arbre de Noël
Organisation : APEL
Salle Sterenn Er Roz

AG E N DA
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FÉVRIER

MARS

AVRIL

MAI

JUIN

JUILLET

SEPTEMBRE

AOÛT

OCTOBRE

NOVEMBRE

DÉCEMBRE

Rendez-vous le 06 juillet 2024 
pour la prochaine édition du 
Festival Mégal’Hit
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Toute l’équipe du personnel communal
vous souhaite une bonne et heureuse année 2023 !
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P L U I
Les travaux d’élaboration du PLUi de Centre Morbihan Communauté sont engagés ! 

Poursuivant la dynamique lancée par le Projet de Territoire, ces travaux dureront 

environ 3 ans, l’approbation étant envisagée pour le second semestre 2025. 

Le Plan Local d’Urbanisme intercommunal (PLUi), lancé par la délibération du 24 

mars 2022, poursuit deux grands objectifs : 

› Définir une stratégie collective au service du territoire et de ses habitants;

› Doter le territoire d’un outil commun en termes de réglementation de droit du sol.

Document clé pour la vie locale, il abordera les questions d’habitat, de mobilité, d’environnement, de développement 

économique et d’agriculture, de maîtrise de la consommation d’espace, de tourisme, d’équipement, de paysage et de 

patrimoine… à l’échelle intercommunale comme à l’échelle des communes de Centre Morbihan Communauté. Une fois 

approuvé, il remplacera les documents d’urbanisme actuellement en vigueur dans chaque commune.

Pour en savoir plus sur la démarche d’élaboration du PLUi, vous pouvez consulter le site internet de Centre Morbihan 

Communauté :

http://www.centremorbihancommunaute.bzh/vivre/habitat/projet-de-plui/

Vous y trouverez différentes informations sur la démarche, régulièrement mis à jour au fur et à mesure de l’avancée du projet. 

Vous pourrez également contribuer directement à la démarche en remplissant le formulaire en ligne ! 

«Différents et complémentaires, c’est PLUsieurs forces réunies !»

Zoom sur… Les modalités de concertation 

› Le site Internet de Centre Morbihan Communauté, alimenté au fur et à mesure de la démarche;
› Des publications dans le journal communautaire et/ou les bulletins communaux;
› Des publications dans la presse locale;
› Une exposition contextualisée;
› Des cahiers d’observations présents dans chaque mairie et au siège de Centre Morbihan 
Communauté ainsi qu’un formulaire accessible en ligne sur le site de Centre Morbihan 
Communauté et via les sites des communes;
› 2 réunions publiques en phase de stratégie (PADD);
› 4 réunions publiques avant arrêt du projet de PLUi;

LE MOT DE L’ÉLU-RÉFÉRENT, M. HAMON STÉPHANE :
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R E D E VA N C E  I N C I TAT I V E  C M C
En janvier 2024, nous passons à la redevance incitative (RI) 
avec un objectif clair : définir un ‘cap’ à ne pas dépasser 
concernant notre volume de déchets.
Ce n’est pas un nouvel impôt, elle viendra remplacer en 2024 
l’actuelle redevance d’enlèvement des ordures ménagères 
(REOM).

Quelles différences entre ma redevance actuelle et la RI ?
Les deux se différencient par leur méthode de calcul :

• REOM : en fonction seulement du nombre d’habitants 
dans le foyer, limité à deux catégories.
• RI : en fonction du nombre d’habitant dans le foyer et 
également de la production de déchets du foyer. Ces 
nouveaux forfaits comprennent pour chaque foyer, en 
fonction de sa composition : 

- Un nombre de passages en déchèterie
- Un nombre de dépôts en ordures ménagères

Rassurez-vous, ces nouveaux forfaits ont été calculés pour 
correspondre à la réalité moyenne de la production de 
déchets des catégories de foyers, sans demander d’efforts 
drastiques.
Les dépôts additionnels seront toujours acceptés. Cependant, 
il y a aura une cotisation supplémentaire de :

• 2,25 € par dépôt d’ordures ménagères (tarif majoré)

• 10 € par passage en déchèterie
La redevance incitative permet ainsi de mieux répartir les 
coûts.

Concrètement, comment est calculée la redevance incitative ?
Le forfait comprend trois parties :

Pourquoi ce choix ?
1) Le coût de traitement des déchets est en perpétuelle 
évolution. 
Notamment en raison de la décision nationale d’augmenter 
fortement la taxe sur les activités polluantes, qui pour 
exemple passe de 30 €/tonne en 2021 à 65 €/ tonne pour 
l’enfouissement en 2025. Les déchets enfouis et incinérés, 
assujettis à cette taxe, proviennent principalement des bennes 
tout-venant et des ordures ménagères.
2 ) Ce coût de traitement fluctuant des déchets, combiné avec 
des tonnages qui augmentent constamment, impacte fortement 
le coût local du service déchets. C’est pour cette raison que la 
collectivité a fait le choix de repenser son système de gestion 
et facturation des déchets pour sortir de ce cercle vicieux. 
3 ) La mise en place des points d’apports volontaires a permis 
de réduire de 30% nos tonnages d’ordures ménagères. 
La redevance incitative vient compléter ce système en 
encourageant les usagers à continuer à faire le tri et produire 
moins de déchets tout en incluant désormais les déchèteries.
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M É ga l ’ H i t

En 2020 nous avions pris des engagements auprès de 
vous. Dans notre programme, on y retrouvait notamment 
«renforcer le vivre ensemble en accompagnant un festival 
des Musiques du Monde en juillet». Et bien, c’est chose 
faite, puisque le 2 juillet dernier s’est déroulé le premier 
festival baptisé Mégal’hit. La municipalité, en partenariat 
avec plusieurs associations, a proposé tout au long de la 
journée de nombreuses animations, avec comme thème 
pour cette première, la Bretagne. 

Cette belle journée a commencé par une rando avec 
plusieurs arrêts : à la chapelle de Kerhéro où le duo chant et 
harpe, que formaient Marie-Line et Françoise, attendait les 
marcheurs avec une exposition de cartes postales anciennes 
et de costumes bretons. A la fontaine de Bodeno, ce sont 
les enfants du Conseil Municipal des Jeunes qui jouaient 
un conte. Enfin, au dolmen de Kermorvan, c’est au son 
de l’accordéon diatonique de Paulette et de Maryvonne, 
accompagnées d’Anne au chant, que les randonneurs ont 
fait une dernière pause.

L’apéro a été dégusté en écoutant des chants marins du  
groupe «Les boulinards» d’Arradon. 

L’après-midi a été rythmé entre initiation aux danses 
bretonnes et démonstration du cercle celtique de Moréac 
les Krollerions Mourieg, scène ouverte, où le public a pu 
découvrir la chorale créée récemment sur la commune 
ainsi que deux jeunes musiciens Vivien LORHO et Christian 
MARY. En parallèle était projeté au Trait d’Union le film «Le 
Calvaire de l’Abbé», réalisé par Mémorial Productions de 
Vannes, dont certaines scènes ont été tournées à Moustoir-
Ac.

Le bagad de Locminé et le duo de sonneurs Judikaël et 
Corentin ont clôturé l’animation du bourg, avant de laisser 
place au fest-noz à la salle Sterenn Er -Roz avec Tahouar, 
L’Haridon Nedelec et Spontus. 

L’équipe organisatrice remercie tous les participants et 
vous donne rendez-vous le 6 juillet 2024 !
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L A  M A RT I N E
Dans le cadre d’Octobre rose et de la lutte contre 
le cancer du sein, Diane-Laure Vonnet, conseillère 
municipale et présidente des Randonneurs de 
Lanvaux, a organisé, avec l’aide de la municipalité 
et de plusieurs associations, l’évènement sportif «La 
Martine». 

L’idée était de proposer sur notre territoire une 
marche, une course de 6 km ainsi qu’une randonnée 
équestre avec deux parcours au choix : un de 10 km, 
principalement à destination des centres équestres 
ou des cavaliers qui souhaitaient faire une sortie 
avec leurs chevaux, l’autre de 20 km, destiné aux 
cavaliers pratiquant plus régulièrement des sorties 
équestres, avec passage technique de ruisseaux. 
Chose importante : l’évènement sportif et solidaire 
était également ouvert aux enfants et aux hommes ! 

Cette première édition a connu un franc succès, avec 
pas moins de 300 marcheurs, 150 coureurs et 40 
cavaliers et accompagnants. Parmi les soutiens à La 
Martine, nous pouvons citer l’association «Moustoir-
Ac Patrimoine» pour la partie pédestre, «Les 
Randonneurs de Lanvaux» pour la partie équestre, 
«Les Amis de Porh Ker», association de la maison de 
retraite de Pluvigner, avec la création de tote-bag ou 
encore la boulangerie communale Bara’Ac qui a créé 
un pain spécialement pour cette occasion. 
L’association a réussi à comptabiliser 3400 € de 
recettes avec un poste de dépenses de 700 €.

Un vent rose de solidarité a soufflé sur Moustoir-Ac 
le 30 octobre dernier !
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«L’idée m’est venue pour rendre hommage à ma maman décédée d’une récidive d’un 

cancer du sein. Elle s’appelait Martine, d’où le nom. C’est une cause qui nous concerne, 

malheureusement nous avons tous des personnes touchées dans notre entourage. 

Encore merci à vous ! Nous renouvèlerons l’évènement l’année prochaine à la même période.» 

Diane-Laure Vonnet
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Tou r i sme ,cu lt u re  et  patr imoine

Au mois de mai, le Trait d’Union s’est habillé aux couleurs de la Bretagne. Nous vous avons proposé 

une exposition sur les marchands de Bretagne au début du XXème siècle. Des ateliers sont venus 

rythmer ces deux semaines. En famille, vous avez pu profiter des jeux traditionnels et les enfants 

se sont initiés à la peinture sur galet. Grâce à ces galets, une chasse au trésor a été organisée 

dans la commune. Une action qui a eu du succès. Nous remercions l’association «Tu veux jouer» 

pour son prêt de jeux. 

Lors du bulletin de 2021 le programme Ac’tif n’était alors 

qu’un projet. Aujourd’hui, rien de 

plus concret … Il s’est déroulé 

à cinq reprises :  en décembre 

2021, février, avril, octobre et 

décembre 2022. Il a permis 

aux enfants et aux plus grands 

de venir découvrir de nouvelles 

activités et un lieu « le Trait 

d’Union ». Les temps forts ont 

été l’atelier de Lego en février qui a dynamisé l’ensemble de 

l’établissement.  Mais aussi l’initiation aux échecs, nous avons 

été surpris qu’autant d’enfants soient passionnés d’échecs.  

La course d’orientation en avril a regroupé 30 personnes, 

même les adultes se sont pris au jeu. Le biathlon carabine 

laser laisse de bons souvenirs chez nos ados. Sans oublier les 

séances de pizzas ciné ou l’atelier d’argile avec Sylviane et 

bien sûr l’atelier pâtisserie pour les gourmands…

2022 : une année faite de rencontres et de découvertes. 

Prochain programme Ac’tif en février : LES DINOSAURES 

Suivez-nous sur Facebook ou trouvez notre programme dans le Flash info.

 Des ateliers théâtre et cuisine sont organisés pour les adultes, alors à vos agendas. 

On vous attend au Trait d’Union !

LA FÊTE DE LA BRETAGNE

LE PROGRAMME AC’TIF AU TRAIT D’UNION
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Tou r i sme ,cu lt u re  et  patr imoine

Un vendredi par mois, le Trait d’Union accueille les tout-petits (0-3ans). Accompagnés de leurs 

parents ou de leurs assistantes maternelles, ils viennent écouter des histoires et découvrir les livres. Nous 

sommes allés à la rencontre de Fred, un guitariste qui les a initiés à la musique. Ils ont pu essayer le jumbé, les percussions, 

le kazou. Un temps de découverte apprécié de tous, petits et grands. 

Suite à une forte demande des usagers, un rayon manga 

a été créé au secteur jeunesse. Nous avons aussi créé un 

rayon manga au secteur adolescents. Nous attendons vos 

propositions pour continuer à les faire grandir. 
Nous avons le plaisir d’accueillir toutes les 

classes des écoles maternelles et primaires de 

la commune.  Au programme, de la lecture 

mais aussi des jeux pour apprendre à se 

repérer à la médiathèque. En 2022 nous 

avons eu le plaisir d’accueillir la malle «balbu 

ciné» de la Médiathèque Départementale. 

L’année s’est conclue sur une chasse au trésor 

à l’intérieur de la bibliothèque pour apprendre 

à retrouver les livres dans les rayons tout en 

s’amusant. 

NOUVEAUTÉS : L’HEURE DES PITCHOUNS

CÔTÉ LIVRES

ACCUEIL DES CLASSES À LA MÉDIATHÈQUE

Initié par CMC service environnement à Saint Jean Brevelay, le festival crée par 

l’association «la part belle» s’est invité au Trait d’Union. Au programme construction de 

meubles en palette et accueil du «repair café».  L’idée de ces ateliers était de sensibiliser 

au réemploi. « Le réemploi et la réutilisation contribuent au prolongement de la durée de 

vie des produits et participent à l’économie circulaire et à la réduction de la production 

des déchets.»

«Repair café» c’est quoi ? Un repair café est un atelier consacré à la réparation 

d’objets et organisé à un niveau local sous forme de tiers-lieu, entre des personnes qui 

habitent ou fréquentent un même endroit et des personnes qui savent réparer.

FESTIVAL «LA PART BELLE»
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CA D R E  D E  V I E

Ouverture de la chasse du 18 septembre au 28 février 2023.

Chasse normale tous les jeudis et dimanches. Pas de chasse les mardis et vendredis.

Du 25 février au 28 février, les battues ne seront que le matin. 

• 22 janvier matin à Lanvel

• 29 janvier matin à Quistinic – Bourg

• 5 février matin à Le Roch

• 12 février matin au Kergo

• 19 février matin au Bois du Cerf – Langle – Ménelay

HORAIRES DE CHASSE

A ce jour, les 31 lots mis à la vente pour le compte des deux 

premières tranches ont été acquis ou réservés.

La troisième tranche a été mise à la vente courant octobre et à ce 

jour il reste 1 lot non réservé.

LOTISSEMENTS : OPERATION LA VILLENEUVE

L’édition 2022 a regroupé 19 participants, un grand merci à eux pour leur implication, leur travail et leur sens de l’embellissement 

ainsi qu’aux différents membres des jurys qui permettent le bon déroulement du concours chaque année.

Tous nos remerciements également à la commission communale de fleurissement composée d’Anaïs TIREL, Elisabeth LAMBERT 

et Bertrand LAGADEC pour leur collaboration aux projets communaux depuis plusieurs années maintenant.

MAISONS FLEURIES 2022

A ce jour, le circuit au départ de la chapelle de Kerhéro devrait être présenté à la commission départementale début 2023. 

Cette boucle de 8km complètera les sentiers actuellement en place pour porter leurs longueurs totales à 44 km au départ de 

la commune. Un grand merci à tous les propriétaires qui nous ont donné leur accord pour conventionner ces passages.

SENTIERS

Les quelques visites indésirables dans nos bâtiments publics, ainsi que, dernièrement, le 

cambriolage de la salle polyvalente ont conduit la municipalité à faire le choix d’installer 

des alarmes dans ses différentes structures (salle polyvalente, mairie, Trait d’Union, école et 

restaurant scolaire). Les travaux ont été réalisés par la société ARMEN de Crac’h.

PROTECTION BATIMENTS PUBLICS
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CA D R E  D E  V I E

En début d’année 2022, dans le cadre de l’opération de reméandrage du Cuel, les élèves des deux écoles de la 

commune ont participé à la plantation des talus réalisée en limite des zones cultivées.

Blavet Terres et Eaux, anciennement syndicat de la vallée du Blavet, met en œuvre le contrat territorial Blavet Morbihannais 

2020/2025. Dans ce cadre, il veille à la restauration de la qualité de l’eau et des milieux aquatiques du territoire.

Pour cela, des actions innovantes sont réalisées sur le bassin versant du Tarun, dont le Cuel fait partie.

Le Cuel et son affluent, le ruisseau de Roglaz, avaient été déplacés et rectifiés au cours du remembrement : les travaux réalisés 

ont permis de retrouver un tracé méandriforme avec un profil de cours d’eau fonctionnel sur près d’1 kilomètre. Maintenant le 

fond de la rivière a retrouvé son gravier d’origine, les berges sont stables, le lit est plus étroit et serpente au milieu des zones 

humides. Tout cela fait qu’aujourd’hui, la goutte d’eau qui tombe à Moustoir-Ac ne s’échappe pas rapidement vers la mer, 

elle reste dans le sol des zones humides pour alimenter la rivière en été.

Le bocage a lui aussi été restauré : 4 agriculteurs et la commune ont accepté d’installer 1 133 m de talus plantés. Les enfants 

ont aussi mis la main dans la terre pour planter un talus de près de 300 m. Au total, ce sont presque 1 000 arbres qui ont été 

plantés sur la commune en 2022.

Le travail se poursuit avec une sensibilisation accrue aux nouvelles pratiques permettant de réduire notre impact sur la 

ressource en eau, pour l’intérêt de tous.

L’ensemble de ces travaux, dont l’objectif premier est bien de rétablir un fonctionnement optimal du bassin versant, permet 

aussi de bénéficier d’une biodiversité restaurée : les truites vont pouvoir se reproduire dans les graviers du Cuel, les oiseaux 

vont trouver dans les arbres des talus des espaces pour nidifier et la loutre va pouvoir faire ses petits dans les taillis du bord 

de l’eau. L’intérêt général est vraiment atteint !

Pour compléter cette opération et rendre la zone humide accessible, un platelage a été réalisé par «BLAVET TERRES ET 

EAUX» en partenariat avec le «LYCEE ANNE DE BRETAGNE» et avec la collaboration de l’association «MOUSTOIR-AC 

PATRIMOINE».

AMENAGEMENT DU CUEL
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T R AVAU X

Les travaux de l’aménagement de l’Espace Ker an Holl sont dorénavant 

terminés. Le restaurant scolaire a été réceptionné en octobre 2021 pour 

une mise en service en mai 2022, en même temps que l’école publique 

dont les travaux se sont terminés fin mars 2022. Les logements Résidence 

des Chênes ont été réceptionnés fin juin 2022. 

La boulangerie, quand à elle, a été réceptionnée fin juin 2022 pour une 

ouverture début août. Le coût définitif de l’aménagement de ce nouvel 

espace pour tous se chiffre à 2 715 873 e HT, dont 1 634 317 e HT pour 

l’école publique et 941 556 e HT pour le restaurant scolaire. 

Pour la boulangerie, le coût de construction du bâtiment s’élève à 180 000 € HT auquel s’ajoute 155 000 € HT d’équipement 

intérieur. 

Les travaux de viabilisation concernant la dernière tranche 

du lotissement ont été réceptionnés fin mai 2022. 

Cette année, l’aide exceptionnelle de 50 000 € a été reconduite par le Conseil Départemental. Elle doit être utilisée pour la 

réfection de l’aménagement urbain, les routes et rues communales. Courant 2023, la venelle des oiseaux, la cité du Four et 

le parking de la résidence Toul Douar seront réhabilités. 

Comme chaque année, le programme de réfection de la voirie est maintenu. Il représente un coût de 135 000 € (95 000 € 

d’investissement et 35 000 € de frais de fonctionnement).

RÉCEPTION DES TRAVAUX DE L’ESPACE KER AN HOLL

RÉCEPTION DU LOTISSEMENT

TRAVAUX DE VOIRIES

Suite à une vitesse excessive dans les différents villages et le bourg de Moustoir-Ac, la municipalité a souhaité faire participer 

les riverains pour améliorer leur sécurité. En 2021, les habitants de Quistinic avaient travaillé sur la mise en place d’un 

ralentisseur dans leur quartier. Cette année, c’était au tour des riverains de Kerbédic d’émettre des propositions pour sécuriser 

leur village. 

Un nouveau village sera équipé en 2023.

VITESSE EXCESSIVE : CONCERTATION CITOYENNE

Les plans des futurs vestiaires de foot ont été réalisés et le permis de construire a été déposé. 

L’appel d’offre sera lancé début 2023.  

L’aménagement de la place de l’Eglise Sainte-Barbe est associé au CAUE du Morbihan, chargé 

d’effectuer une étude d’aménagement. L’appel à projet débutera début 2023.

PROJETS
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G Î T E

Comme évoqué lors des vœux 2021 et des différentes campagnes de communication, l’ancienne école publique de Kerhéro 

sera aménagée en hébergement collectif et gîte d’étapes. Les travaux sont prévus fin 2022 – début 2023, en espérant 

pouvoir mettre à disposition ces bâtiments au 2ème trimestre 2023. L’investissement prévu pour l’ensemble des travaux est 

estimé à 80 000 € HT avec un équipement chiffré à hauteur de 20 000 € HT.

Le système de gestion des gîtes n’a pas été encore arrêté à ce jour. Au niveau de la sécurité, une issue de secours sera créée 

à l’arrière du bâtiment avec l’installation d’un escalier extérieur.

PROJET 2023 : GÎTE D’ÉTAPES ET HÉBERGEMENT COLLECTIF 
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So l i da r i t é  e t  sa n t é

En octobre 2022 s’est tenue la semaine bleue. Cet événement est l’occasion pour les acteurs qui travaillent régulièrement 

auprès des aînés d’organiser, tout au long de la semaine, des animations qui permettent de créer des liens entre générations 

en invitant le grand public à prendre conscience de la place et du rôle social que jouent les «anciens» dans notre société. Le 

CCAS a ainsi organisé deux ateliers d’éveil musical inter-générationnels en partenariat avec les deux écoles de la commune. 

Fred GAUTER a fait danser et chanter les petits et les grands au rythme de sa guitare et de ses instruments. Une lecture de 

contes suivie d’un goûter a également été proposée au Trait d’Union. 

SEMAINE BLEUE DU 03 AU 09 OCTOBRE

Cette année, 115 personnes se sont inscrites au traditionnel et incontournable repas des aînés, organisé par le CCAS et la 

municipalité. En ouverture, le maire Benoît Rolland a pris la parole pour exprimer sa satisfaction. Il en a profité pour féliciter 

les doyens de la commune, Anne-Marie Le Maréchal 98 ans et Raymond Jossic 91 ans.

Globe Traiteur Pontivy - Locminé a fait l’unanimité tant pour le menu que 

pour le service. La partie musicale et dansante de ce repas était animée 

par Sylvain Duval.

Un grand merci à tous ! L’ensemble du conseil municipal et le CCAS vous 

donnent rendez-vous l’année prochaine !

REPAS DES AÎNÉS 

Le 03 décembre dernier, le Conseil Municipal des Jeunes 

et les membres du CCAS ont composé 33 colis et les ont 

distribués auprès de nos aînés.  Un grand merci à eux pour 

leur solidarité ! 

COLIS DISTRIBUÉS AUX ANCIENS PAR LE CMJ ET LES MEMBRES DU CCAS
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So l i da r i t é  e t  sa n t é

En 2019, la commune a exprimé le souhait de faire 
ériger plusieurs logements adaptés aux besoins de 
nos seniors au cœur du centre-bourg. Pour cela, huit 
maisons individuelles, propriétés de Bretagne Sud 
Habitat (BSH), ont été construites, selon les plans de 
Bleher architectes. Elles ont été inaugurées vendredi 
25 novembre 2022.
Ces logements, avec accès pour personnes à mobilité réduite, sont à destination de personnes âgées valides et se composent 
de  trois logements T3 (d’une superficie de 53 m² chacun) et de cinq logements T2 (d’une superficie de 37 m² chacun). Le 
coût total de l’opération s’est élevé à 961 606 €. Tarifs des loyers (hors charges) : 289 € pour les T2 et 388 € pour les T3.
Il est actuellement indispensable de trouver de nouvelles alternatives pour répondre à la forte demande de logements adaptés, 
le nombre de places en Ehpad (établissement d’hébergement pour personnes âgées dépendantes) étant limité. La proximité 
des écoles, de la maison des assistantes maternelles et de la nouvelle boulangerie facilite grandement la richesse des liens 
intergénérationnels.

RÉSIDENCE DES CHÊNES

Témoignage de Mme Jeannine PECHARD
«Je suis originaire de la région de Pontivy, de Guern plus exactement. J’ai souhaité me rapprocher de mes enfants, une 
de mes filles habitant Moustoir-Ac. Je me suis inscrite sur la liste dès le début. J’apprécie l’emplacement de la résidence. 
La maison de plain-pied est bien isolée ce qui est très appréciable. Je m’y sens bien, notamment grâce à l’accueil que 
m’ont réservé les monastériens.»

Témoignage de Mme Christiane PEDRONO
«Je suis originaire de Moustoir-Ac, j’y ai vécu 63 ans. J’ai 
été intéressée dès le début du projet pour venir m’installer 
au centre-bourg. En effet, ma maison était bien trop 
grande avec des escaliers et trop excentrée. Maintenant, 
j’apprécie de vivre en plain-pied et d’apprécier les 
avantages d’une maison bien isolée.»
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CO M M U N I CAT I O N

De nouvelles enseignes ont été posées à la fin du mois de juin 

pour que chacun puisse se retrouver dans le nouvel espace 

«Ker An Holl». 

L’association de production de films historiques Mémorial 

production a tourné son film à Moustoir-Ac. Le film s’intitule 

«Doue Ha Mem Bro» (Dieu et mon pays en breton) et porte 

sur le thème de la chouannerie. Il est la suite du court-métrage 

«Le Calvaire de l’abbé», tourné en 2021 et racontant l’histoire 

d’un prêtre réfractaire à la nouvelle Constitution du clergé. 

«Doue Ha Mem Bro» porte de nouveau sur les aventures de ce 

prêtre qui tentera de résister à la République en entrant dans 

la chouannerie. L’histoire suivra le parcours de ces bretons 

morbihannais sous la Révolution Française, prêts à entrer en 

résistance pour défendre leurs coutumes et leur pays.

C’est une belle ouverture pour la commune et une belle mise en 

valeur de nos chemins et forêts. 

Nous avons tous des appareils de communication 

numérique. On multiplie les mails, les pièces jointes, 

les applications… Notre mode de consommation du 

numérique a évolué, mais avec quel impact… A l’heure 

du recyclage et du réemploi, voici quelques pistes pour 

une communication plus verte !

NOUVELLES ENSEIGNES POUR
LES NOUVEAUX ÉQUIPEMENTS

FILM DE MÉMORIAL PRODUCTION :
UNE BELLE PROMOTION POUR LA COMMUNE

JE COMMUNIQUE,
TU COMMUNIQUES,
ON COMMUNIQUE TOUS :
ADOPTONS LES ÉCOGESTES 
NUMÉRIQUES

Attention, la mairie change d’adresse mail.
vous pouvez nous joindre dorénavant à : mairie@moustoir-ac.bzh
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A l’heure où nous imprimons ces pages, nous n’avons pas clos notre exercice «comptable» pour l’année 2022. Pour autant, 
au regard du suivi tout au long de l’année, nous pouvons d’ores et déjà dire que nos finances municipales restent saines.

Depuis 2014, nos recettes municipales sont stables. A titre indicatif, nous avions, par exemple 1,25 millions d’euros de 
recettes en 2015 et sommes à 1,33 millions en 2021. Donc pas de grandes révolutions. Mais la question que nous devons 
tous nous poser est : à quoi sert toute cette somme qui est, en fait, un pot commun pour faire vivre notre belle commune ?

Des services 

Depuis de nombreuses années, les services proposés par les communes et donc à Moustoir-Ac, ont grandement évolué. Les 
plus anciens d’entre nous se souviennent de l’époque où il n’y avait pas de cantine scolaire, pas de garderie, pas de salle 
polyvalente et pas beaucoup d’espaces verts non plus.

Tout ceci a fortement évolué et continue d’évoluer. 

A l’échelle communale, des services nouveaux sont proposés d’année en année. Plus de vie associative, donc des équipements 
correspondants. Un nouveau lieu culturel, le Trait d’Union, qui rayonne depuis quelques mois maintenant. 

A l’échelle intercommunale, là aussi, des collaborations renforcées nous permettent de proposer des services à la hauteur des 
attentes : culture, centre aquatique, accueil de loisirs lors des vacances et 
des mercredis, etc…

Tout cela nécessite des moyens et génère donc des frais de fonctionnement 
et des investissements.  

Des investissements

Pour pouvoir répondre à ces attentes, des investissements sont parfois nécessaires.

Certains investissements seront payés à 100 % par les personnes qui vont en bénéficier directement. C’est par exemple le 
cas des lotissements où, à Moustoir-Ac, ils sont vendus au prix de revient. Cela veut dire que ce sont bien les acquéreurs qui 
paient 100 % de l’investissement.

Pour la plupart des autres investissements, il s’agit de nouveaux équipements ou aménagements qui sont payés par les 
excédents annuels de la commune. Cela veut dire que si nous dépensons en fonctionnement la totalité de nos recettes il n’y 
a plus de capacité à investir.

A Moustoir-Ac, par notre gestion rigoureuse, nous faisons en sorte de maîtriser ces dépenses pour pouvoir épargner et ensuite 
investir. Ainsi, cet excédent annuel navigue entre 300.000 € et 350.000 €.

Les investissements se faisant parfois par cycle, il est nécessaire d’avoir recours à l’emprunt. Exactement comme n’importe 
quelle famille lorsqu’elle achète sa maison par exemple. 

A titre d’exemple, le programme d’investissement sur la période 2018-2021 atteint 5,3 millions d’€. L’épargne nette a 
représenté 1 433 millions d'€ soit 27 % du financement. La commune a donc mobilisé 2 millions d’€ d’emprunt sur cette 
période tout en s’assurant de notre capacité à rembourser les prêts sans aucune difficulté et surtout sans augmenter les taux 
d’imposition communaux comme nous nous y sommes engagés. 

Cela paraît beaucoup mais cela sera facilement absorbé par nos efforts de gestion.

Ainsi la dette par habitant est en 2022 autour de 1.200 euros et redescendra dès 2029 autour de 580 euros ce qui est la 
moyenne des communes de notre taille. 

Nous pouvons donc dire que 
nous avons investi sereinement sur 
l’avenir.

Proposer plus de services, investir 
dans de nouveaux équipements, 
plus modernes et plus fonctionnels 
souvent plus sobres en énergie, tout 
en maîtrisant notre endettement 
et sans augmenter les taux 
d’imposition communaux, telle est 
notre équation.

A QUOI SERT LE BUDGET MUNICIPAL

F I N A N C E
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E n fa n c e  e t  J e u n e s s e

Le CMJ continue son action

Elus en mai 2021, c’est-à-dire il y a un peu plus d’un an, nous 

avons déjà mis en place de nouveaux projets pour animer  

notre commune, tout en maintenant les actions mises en place 

par nos prédécesseurs (présence aux commémorations, 

confection et distribution des colis de Noël aux aînés de la 

commune, décoration du bourg pour les fêtes de fin d’année). 

Nous avons renouvelé cette année la fête d’Halloween qui 

avait eu un beau succès en 2021 ainsi que la boîte aux lettres 

du Père Noël.

Nouveauté en 2022 : le CMJ a organisé une chasse à l’œuf 

pour les enfants de la commune. 

Les jeunes se retrouvent au minimum une fois par mois en réunion, 

et plus lorsque les échéances arrivent. Ils assurent eux même 

l’organisation et la communication des projets. Ils nous 

démontrent que l’âge ne compte pas lorsqu’on est motivé. 

Argent de poche

Cette année, deux opérations «argent de poche» ont eu 

lieu. En avril, 15 jeunes sont venus prêter mains fortes lors 

du déménagement des écoles. Ils ont aussi participé à la 

couverture des livres à la médiathèque. Raphaëlle, à la 

mairie, a accueilli une jeune pendant trois jours. 

En juillet, c’était la période du désherbage des jeux de boules 

et des trottoirs. Les jeunes se sont levés de bonne heure car il 

faisait très chaud. 

Chacun est reparti avec 45 € pour trois matinées de travail. 

Un bon coup de main et une action citoyenne pour les jeunes. 

Ils se sont montrés particulièrement motivés cette année. 

Merci à tous !

CMJ ET ARGENT DE POCHE
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E n fa n c e  e t  J e u n e s s e

Un des grands projets du mandat a été la construction du nouvel espace scolaire. Le 25 avril 2022, les élèves découvraient 

leur nouvelle école. Un nouvel environnement à apprivoiser entre l’école, le restaurant scolaire et le city stade. Nous leur 

donnons la parole :

Quant au restaurant scolaire, il offre aux enfants de la commune un lieu de rencontre. Passé en mode self, les élèves de 

l’élémentaire se sentent plus autonomes et responsables. Les maternelles bénéficient encore de l’accompagnement des agents 

de restauration.  

Spacieux et fonctionnel, il offre au personnel communal de bien meilleures conditions de travail.

De par sa situation géographique, au plus proche des écoles, il facilite au quotidien la vie des 140 élèves mangeant à la 

cantine.

« L’école est toute neuve, elle me plaît !» Quentin, 9 ans.

« Elle est belle et moderne.» Enzo, 10 ans

«Je trouve qu’il y a une plus grande cour de récréation et les classes sont mieux qu’avant !» Mathis, 8 ans.

«Une école de plain-pied, c’est bien !» Eythann, 9 ans

«Après manger, on peut jouer au foot et au basket au City !» Kriss, 10 ans

Les élèves de l’école Sainte-Barbe ont également découvert leur nouvelle classe. Voici leurs impressions : 

«Notre nouvelle classe est lumineuse et bien isolée. On s’y sent bien ! Elle est moderne, de couleur blanche et 

verte et le sol est beau. Nous avons du nouveau mobilier dont un tableau. Maintenant, nous avons également un coin 

lecture et des ordinateurs pour travailler.» Les élèves de CM1-CM2 de Thérèse CARRE

«C’est mieux parce qu’on se sert tout seul maintenant !» Mathéo, 11 ans.

«Les lasagnes sont trop bonnes !» Félicie, 4 ans.

«C’est trop bon !» Amélia, 9 ans

ÉCOLE ET RESTAURANT SCOLAIRE
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Carnaval 

Commémora�on 

Boite solidaires Jeux de société au Trait d’Union 

Course Job Morvan 

Premier pain de la boulangerie 

Atelier d’écoconstruc�on 

Fes�val Megal’hit 

Opéra�on argent de poche 

Inaugura�on de l’espace Ker An Holl 

Tohu Bohu Aménagement du Cuel avec les écoles 

Carnaval

Commémoration

Premier pain de la boulangerie

Course Job Morvan

Boîtes solidaires Jeux de société au Trait d’Union
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Carnaval 

Commémora�on 

Boite solidaires Jeux de société au Trait d’Union 

Course Job Morvan 

Premier pain de la boulangerie 

Atelier d’écoconstruc�on 

Fes�val Megal’hit 

Opéra�on argent de poche 

Inaugura�on de l’espace Ker An Holl 

Tohu Bohu Aménagement du Cuel avec les écoles 

Atelier d’écoconstruction

Inauguration de l’espace Ker An Holl

Festival Mégal’Hit

Tohu Bohu Aménagement du Cuel avec les écoles

Ac’tif

25



É CO L E

Les petits chaj Du

6 Espace Ker An Holl
56500 Moustoir-Ac
Direction de l’école : Marine BELZ

Tél. 02 97 49 43 58
Mail : ec.0560624z@ac-rennes.fr
blog : http://lespetitschajdumoustoirac.toutemonecole.fr

Cette année, l’école publique «Les petits chaj du» 
compte 68 élèves inscrits répartis en 3 classes.

Classe de maternelle (27 élèves) : 
Enseignante :
Virginie LE PADRUN
ATSEM : Audrey GUILLORY

Classe de CP/CE1 (21 élèves) :
Enseignante :
Marion HEBERT
AESH : Sandrine COURIO-QUEMENER

Classe de CE2/CM1/CM2 (20 élèves) :
Enseignante : Marine BELZ
AESH : Christine PROVOST,
Christine DUBIEZ DA ROCHA

L’année 2022-2023 est une année de changement et 
de transition puisque l’équipe enseignante a connu des 
modifications pour cette rentrée d’année scolaire. L’objectif 
premier est donc que chacun puisse prendre ses marques, 
que tous les membres indispensables à la vie de l’école 
apprennent à travailler ensemble.
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Pour se faire, quelques projets sont dejà lancés, pour en 
citer quelques uns, une chorale entre la classe de CP-
CE1 et CE2-CM1-CM2 est mise en place tous les jeudis, 
c’est l’occasion pour les élèves de se retrouver et de 
chanter ensemble. Nous fêtons également chaque mois 
les anniversaires des élèves, autour d’ateliers de cuisine 
qui sont l’occasion pour les élèves de s’impliquer dans 
des activités originales. 
Des activités extérieures à l’école sont également 
prévues puisqu’au cours de l’année, toutes les classes 
se rendront plusieurs fois au cinéma de Locminé pour 
découvrir des films, dans le but de se construire une 
culture commune. Des spectacles auront également lieu 
au cours de l’année dans ce même but.
D’autres actions sont ou seront également mises en 
place :
- Utilisation des outils numériques pour compléter les 
blogs de classe, et communiquer avec les familles.
- Développement du jardin pédagogique de l‘école 
pour toutes les classes. 

- Visite et intervention au trait d’union (médiathèque) de 
Moustoir-Ac.
- Enseignement de l’anglais grâce à des méthodes 
innovantes, en concertation entre toutes les classes.

Une fois encore la variété et le nombre de projets mis en 
œuvre ne seraient pas possible sans l’action bienveillante 
de la Mairie de Moustoir-Ac et l’Amicale Laïque. Nous 
les remercions chaleureusement. Nous remercions 
également les représentants de parents d’élèves pour 
leur investissement et leur travail permettant une réelle 
et bonne communication entre les familles, l’équipe 
enseignante et la municipalité.
La directrice est à votre disposition pour tous 
renseignements ou inscriptions. A bientôt.
        

L’équipe pédagogique
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L’Amicale Laïque de Moustoir-Ac est gérée par une 
équipe de bénévoles (parents d’élèves, membres de 
l’équipe éducative et amis de l’école). Son ambition est 
de créer et renforcer les liens entre les familles et de 
participer à la vie locale. Laïcité, respect, mixité et 
convivialité sont les valeurs portées par l'Amicale, 
notamment à travers ses actions : 

- participer au financement de sorties et 
d’activités pour les enfants de l'école publique 
en organisant divers événements : vente de 
sapins de Noël en lien avec l’école privée, 
vente de plats à emporter, troc et puces…

- participer à créer une atmosphère de 
convivialité autour de l'école et dans la 
commune : spectacle de Noël, fête de l'école.

- développer des activités sportives de loisirs 
pour tous : multisport pour les enfants et les 
adultes.

Actions ponctuelles pour cette année 2022-2023 : 
- Octobre : réalisation de jus de pommes. Jus en vente toute l’année à la Belle Equipe et à la pizzéria 

des Chas Du
- Vendredi 9 décembre : arbre de Noël et spectacle pour les enfants de l’école publique
- Samedi 21 janvier : repas raclette à la salle Sterenn Er Roz
- Dimanche 2 avril : Troc et Puces à la salle Sterenn Er Roz
- Samedi 10 Juin : fête de l’école à la salle Sterenn Er Roz avec tombola

Toute l’année et ouvert à tous : 
- Multisport enfants les lundis en période scolaire au gymnase – adultes le jeudi (contact : François au

06 86 97 67 42)
- Location barnum (6m x 3m) : 1 journée en semaine 30€ - 2 jours en semaine 45€ - 1 week-end 50€ - 1

semaine 140€ et location de tables et de bancs à la journée : 1 table 2€ - 2 bancs 1€ (contact :
Ludovic au 06 68 29 77 45)

A l'Amicale, chacun donne un petit (ou un grand) coup de main quand il le peut et quand il le veut !

Participez, soutenez, adhérez à l’Amicale Laïque
de Moustoir-Ac, association ouverte à toutes et tous. 

Contact : amicale.kma@gmail.com –facebook.com/amicale56500 

Bureau : Perrine QUÉRÉ, Responsable légale ; 
François CAHAREL, Responsable légal adjoint ; 
Natacha GROISET, Secrétaire ; 
Emeline HIVERT, Trésorière 
Conseil d’administration : Marine BELZ, 
Philippe BOISSIER, Rebecca CAPDEVILLE, 
Audrey DE MIN, Virginie LE PADRUN, Emilie LE 
RAY, Cindy MERCIER, Carine OFFREDO, Claude 
PASQUET, Sabine PEDRONNO 
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A P E L

L’APEL est constituée d’une équipe de parents représentant les familles de l’école. Elle assure le lien entre les parents et 

l’équipe éducative, la mairie et la paroisse. L’APEL contribue également à l’animation de la vie de l’école notamment par 

l’organisation de manifestations qui permettent de participer financièrement tout au long de l’année aux projets éducatifs et 

sorties pédagogiques et à rendre le plus agréable possible le cadre de vie scolaire de nos enfants.

Tout au long de l’année, nous organisons différentes actions : une vente de Sapins de Noël (conjointement avec l’école des 

Petits chaj du), une vente de plats à emporter en partenariat avec globe traiteur, une vente de saucissons. Tout cela associé à 

nos manifestations habituelles : la kermesse et le carnaval. Merci à vous tous qui participez d’une manière ou d’une autre à 

celles-ci, votre présence nous est précieuse.

Après les vacances de février, les enfants auront la chance de participer à des ateliers de cirque où ils pourront s’initier à 

différentes activités artistiques. Ce beau projet sera clôturé par un spectacle sous chapiteau à la salle Sterenn Er Roz le 3 mars.

Cette année plusieurs dates permettront aux enfants et à leurs familles de se retrouver :

• L’arbre de Noël, le vendredi 16 décembre 2022 à Moustoir-Ac Salle Sterenn Er Roz

• Le carnaval, le 24 mars 2023 (défilé costumé dans le bourg de Moustoir-Ac pour les enfants et soirée jarret/frites à la 

salle Sterenn Er Roz)

• Kermesse, le samedi 17 juin 2023 à la  salle Sterenn Er Roz

L’APEL a besoin de vous, parents, pour faire vivre notre école. N’hésitez pas à nous rejoindre soit en proposant votre aide 

ponctuellement lors de nos manifestations, soit en nous rejoignant dans le bureau, plus nous sommes nombreux, plus nous 

sommes efficaces et dynamiques.

Le bureau souhaite remercier l’équipe éducative pour sa présence et son implication lors de nos différentes manifestations.

Nous remercions également la municipalité, les associations de la commune qui par leur aide et leurs dons nous épaulent tout 

au long de l’année.

Vous pouvez également consulter notre page Facebook «Apel  école Ste Barbe  Moustoir-Ac»

BUREAU ACTUEL

Présidente : LE GUERNEVE Nadia

Vice Président : LAMOUR Ludovic

Trésorier : SAMSEOU Mickaël

Vice Trésorier : KERSULEC Renan

Secrétaire : BELLEC Emmanuelle

Vice Secrétaire : QUANQUOIT Valérie

Membres : POIRIER Jérémy, JAFFREZ Audrey

ECOLE SAINTE BARBE

ASSOCIATION DES PARENTS D’ÉLÈVES DE L’ENSEIGNEMENT LIBRE
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En avril 2022, ce fut la fête à l’école Sainte Barbe ! 

Comme une nouvelle rentrée, les élèves de Kerhéro 

nous ont enfin rejoint dans leurs nouvelles classes. 

On était heureux de se retrouver et de pouvoir 

renouer les liens d’entraide entre les grands et les 

petits.

Le 9 septembre, nous avons célébré cela par une 

bénédiction des locaux ainsi que la création du logo 

de l’école.

REPARTITION PEDAGOGIQUE

TPS/PS/MS : Aude Henrio
et Naïs Le Ficher (ASEM)
GS/CP : Sylvie Brunel
et Anaïs Campos (ASEM)
+ Emeraude Lebourne (AESH)
CP/CE1 : Clotilde Corfmat
+ Alexandra Dervillers (AESH)
et Vanessa Baudin (AESH)

CE2-CM1 : Emilie Véniat
+ Vanessa Baudin (AESH)
CM1-CM2 : Thérèse Carré

Direction de l’école : Aude Henrio

•  8 rue des sources 56500 Moustoir-Ac
Tél. 02 97 44 11 57

Mail :
eco56.steba.moustoir-ac@enseignement-catholique.bzh É CO L E

SA I N T E - BA R B E
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Pour cette nouvelle année scolaire, nous avons commencé 

par une belle sortie sur les chemins du bourg tous ensemble, 

les grands s’occupant des plus jeunes. Ce fut un beau 

moment de partage pour démarrer une année sur le thème 

du Patrimoine et de l’Art. Les élèves vont travailler toute cette 

année sur les différentes formes d’art existantes en y mêlant 

la découverte de notre patrimoine.

Divers projets sont menés pour cette année riche en 

découvertes et en apprentissages.

Tous les vendredis, les élèves de TPS, PS et MS font classe 

dehors. Ils partent profiter de notre belle commune pour 

explorer divers domaines : la nature, les mathématiques, le 

patrimoine mais aussi beaucoup de motricité. C’est un réel 

bonheur pour tous.

Les élèves de la TPS au CE1 vont participer au projet Ecole et 

Cinéma. Ils vont bénéficier de séances au cinéma de Locminé 

tout au long de l’année avec une exploitation en classe.

De la GS au CE1, un projet musique va être monter avec 

Centre Morbihan Communauté. Les élèves de CE2-CM1 vont 

eux, bénéficier d’un projet Orchestre.

Les CM2 ont découvert, quant à eux, la voile sur des 

catamarans au lac au Duc à Ploërmel. Une activité sous le 

signe de la coopération qu’ils ont eu la chance de faire sous 

le soleil la plupart du temps.

Cette année va être marquée par un grand projet Cirque au 

mois de mars avec la compagnie Klising.

Une semaine entière consacrée aux activités circassiennes 

qui se terminera par un spectacle sous chapiteau pour les 

parents.

Les CM2 ont commencé leur année sportive par un cross au 

collège et ils ont ramené la coupe à l’école ! Bravo à eux ! 

Une très belle année en perspective 

pleine de joie, de partage et d’apprentissages 

en tous genres !
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O G E C
L’OGEC, Organisme de Gestion de l’Enseignement Catholique, est une association loi de 1901 voulue par l’enseignement 

catholique pour être au service de l’établissement d’enseignement en lui donnant une existence juridique et la personnalité 

morale.

Les missions de l’OGEC

    • La gestion financière et comptable de l’établissement.

    • L’entretien du patrimoine immobilier et mobilier.

    • La fonction d’employeur des personnels non enseignants (ASEM, périscolaire, comptable, entretien, direction).

Les membres OGEC

L’OGEC est composé de membres bénévoles et élus, qui apportent leurs 

expériences personnelles ou professionnelles pour veiller au bon fonctionnement 

financier et matériel de l’établissement dans le respect des orientations de 

l’enseignement catholique.

Etant membres de droit, la présidence de l’APEL, l’UDOGEC et la direction de 

l’établissement sont présents aux réunions.

En outre l’OGEC et l’APEL s’associent à travers différentes manifestations pour permettre tout au long de l’année les sorties 

pédagogiques mais aussi pouvoir donner un cadre de vie confortable pour nos enfants. 

Nos actions :

    • Journée entretiens des écoles (1 à 2 fois/année)

    • Collecte de journaux (2 fois/année)

    • Pardon d’antan de Kerhéro (3ème dimanche de septembre)

    • Randonnée Gourmande (octobre)

Afin de mener à bien ces actions, 

nous avons besoin de volontaires tout au long de l’année.

Le conseil d’administration

Tél. 02 97 44 11 57 
Mail : eco56steba.moustoir-ac@enseignement-catholique.bzh
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M u l t i s e rv i c e s

Les bénévoles de l’association Multiservices participent 
au bon fonctionnement de la médiathèque et sont 
heureux de vous y accueillir. Une quinzaine de 
personnes se relaient au fil de la semaine. Nous 
sommes particulièrement heureux de constater une belle 
progression du nombre d’adhérents. Il est aujourd’hui 
de 153 et nous comptons régulièrement un peu plus 
de 40 passages par semaine. L’équipe a d’ailleurs le 
souci permanent de renouveler l’offre de livres pour 
nos lecteurs assidus.  Une vie culturelle, sociale tout en 
restant ludique prend forme progressivement au sein du 
Trait d’Union.

Le programme Ac’tif  est certainement un élément moteur. 
A l’initiative de la commune et proposé la première 
semaine de chaque période de vacances scolaires, 
il connait un réel succès. Il contribue à faire du Trait 
d’Union un lieu de rencontre. Il aide également à faire 
découvrir aux jeunes mais aussi aux parents l’ensemble 
des activités possibles en ce lieu. Les bénévoles de 
l’association prennent d’ailleurs plaisir à participer à 
l’encadrement des différentes animations proposées.

L’atelier cuisine propose 3 à 4 rendez-vous par an pour 
réaliser une recette en petit groupe et très souvent la 
partager ensemble le midi. 

L’atelier théâtre vous donne rendez-vous tous les quinze 
jours, les jeudis de 16 h 30 à 18 h. Des petits exercices 
d’expressions orales et corporelles vous sont proposés. 
Il reste de la place…

Pour rappel, vous pouvez découvrir l’ensemble des 
activités du Trait d’Union dans le Flash Infos mensuel. 
Il peut vous être envoyé par mail. Nous sommes 
toujours à la recherche de bonnes volontés pour 
participer au fonctionnement de la médiathèque 
mais aussi à la mise en place des autres animations.

N’hésitez pas à vous renseigner si vous êtes intéressés.
Merci de nous contacter par téléphone au :

02 97 60 55 45 ou traitdunion@moustoir-ac.bzh

   BUREAU
Président : Yvon LAMBERT - 06 14 69 54 54
Trésorière : Danielle SASTRES
Secrétaire : Sandrine GARO
Membres : Philippe COLLIAS,
Marie-Claire VERBECQ, Sylviane LEVY
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MO U STOI R - AC  PAT R I MOI N E

L’association agit depuis plus de treize ans maintenant en faveur du 

maintien du capital du petit patrimoine de la commune : croix, lavoirs, 

muret de pierres et dernièrement le four à pain. 

La mise en place de plusieurs dizaines de kilomètres de sentiers de 

randonnées conventionnés auprès des propriétaires est également très 

appréciée. Un atelier de mosaïques vient égailler et informer sur ce 

petit patrimoine et bientôt sur les sentiers pédestres.

Depuis avril 2022, un groupe chant s’est créé au sein de l’association, ce groupe de 15 chanteurs est 

actuellement dirigé par Françoise HARREL.

Moustoir-Ac Patrimoine vous invite à rejoindre un ou plusieurs de ses groupes, d’abord pour votre plaisir 

personnel mais aussi pour que toutes ces actions mises en place perdurent et contribuent à l’amélioration du 

cadre de vie de notre commune de Moustoir-Ac.

Le 3 août dernier, l’association a accompagné une randonnée de 8 km dans le cadre des mercredis de la fédé, 

proposée par le comité départemental . Une trentaine de personnes y ont pris part. A l’issue de celle-ci, le pot 

de l’amitié a été offert par la FFRP 56, suivi d’un pique-nique collectif.

Le 8 novembre, la réunion annuelle des Actifs Sentiers du comité départemental s’est déroulée en matinée à 

la salle Sterenn er Roz.

L’après-midi, malgré un temps incertain, l’association Moustoir-Ac Patrimoine a guidé une quarantaine de 

participants à la découverte du Tour du Bourg et des environs sur 7 km.

Bonne année 2023 à tous

Jean-Luc HILARYContact :
Mail : moustoirac.patrimoine@gmail.com

Président : Jean-Luc HILARY
Vice président : Jean-Michel CLEQUIN

Secrétaire : Martine JARNO
Trésorier : Christophe HELLEC
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CO MI T É  d e s  f ê t e s

Cette année 2022 a été fructueuse pour le comité 
des fêtes. L’ensemble des manifestations prévues au 
calendrier a pu être honoré. 

Nous avons commencé notre saison avec les lotos des 
15 et 16 juillet en collaboration avec les chasseurs. 
Près de 700 personnes se sont déplacées sur le week-
end et nous les remercions de leur fidélité.

Ensuite, nous avons organisé le 6 août un loto au 
profit de la lutte contre la mucoviscidose. Tous 
les bénéfices de cette soirée ont été reversés en 
intégralité à l’association. Un chèque de 2 506 € leur 
a été remis lors du week-end de la muco organisé à 
Locminé. Week-end auquel nous participons en tant 
que bénévoles pour la préparation des repas.

Un autre loto permettant de récolter des fonds 
nécessaires à l’organisation de notre course cycliste 
a eu lieu le 7 août.

 En ce qui concerne la route des mégalithes qui a eu 
lieu le 3 septembre, une petite innovation a été mise 
en place. En effet, nous avons ouvert la course aux 
coureurs de 1ère catégorie soit l’élite des amateurs. Ils 
étaient accompagnés des 2ème et 3ème catégories ainsi 
que des juniors.

Louis BARBIN de l’US ST HERBLAIN s’est imposé en 
maitre sur la ligne d’arrivée de notre nouveau circuit.  
En marge de cette course, les cadets se sont affrontés 
lors de la course d’attente où nous saluons la victoire 
de Jules VAUGRENARD du Véloce Vannetais devant 
deux coureurs locaux de l’OC Locminé, Paul THIERRY 
et Baptiste ALLAIN. 

Nous avons clôturé notre saison avec un loto en 
partenariat avec les chasseurs le 22 octobre.

Voici la liste de nos manifestations prévues pour 
l’année prochaine :
15 avril : La route des Mégalithes
15 et 16 juillet : LOTO en collaboration avec les 
chasseurs
5 août : LOTO pour la lutte contre la mucoviscidose
6 août : LOTO
28 octobre : LOTO en collaboration avec les chasseurs 

Il ne nous reste plus qu’à vous souhaiter tous nos 
meilleurs vœux pour l’année 2023.

Composition du bureau :
Président : Philippe BRIEN
Vice-président : Christophe LE DASTUMER
Trésorière : Denise LE FLOCH
Trésorière adjointe : Marie-Thérèse BRIEN
Secrétaire : Pascal LE JEUNE
Membres : Noël GEFFRAY, Jean-Louis LE CLAINCHE
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L E S  r a n do n n e u rs
d e  L a n vau x

BUREAU :
Présidente : Diane-Laure VONNET
Vice-présidents : Bernard LE LABOURIER
& Jean-Claude MERCIER
Secrétaire : Pauline GUEGAN
Secrétaire adjointe : Roselyne LE LABOURIER
Trésorière : Amandine LE COQ
Trésorière adjointe : Marie AUDIC

L’association des Randonneurs de Lanvaux vous 
souhaite ses meilleurs vœux pour cette nouvelle année 
2023. Que celle-ci soit signe de joie, de bonheur et de 
santé.

L’année 2022 a été signe de reprise d’activité pour 
l’association, suite à la pandémie. Celle-ci a débuté par 
l’annuelle journée débroussaillage au mois de mars. 
Nous remercions tous les bénévoles qui ont contribué au 
nettoyage et à l’ouverture des chemins de la commune.
Après deux ans d’absence, l’endurance équestre a 
pu avoir lieu mi-avril. Une course réputée technique et 
vallonnée, mais très appréciée des cavaliers pratiquant 
la discipline. De plus, le bureau a mis en place cette 
année un vide-sellerie pour la première fois. Bilan positif 
et participants au rendez-vous, la nouveauté attire du 
monde !!

L’été s’est ensuite poursuivi avec des randonnées 
organisées par l’association, pour les cavaliers, 
pédestres et vététistes. Pour clôturer la saison 2022, près 
de 30 cavaliers ont répondu présents au traditionnel 
Pardon de Kerhéro. 
Nous comptons sur vous pour nous rendre visite lors de 

notre AG qui se tiendra le 21 janvier 2023 à 18h30 au 
Faisan Doré (Moréac). En effet, nous avons un record à 
battre…101 adhérents en 2022 !

L’année 2023 s’annonce pleine de projets.
Vous pouvez d’ores et déjà prévoir sur votre 

calendrier la date du 16 avril, pour l’endurance 
équestre.

Mail : lesrandonneursdelanvaux@gmail.com
Tél. 06 89 14 59 57
Facebook : Les randonneurs de Lanvaux
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To h u  Bo h u  C h e z  l e s  C h as  d u

Présidente : Virginie Le Padrun
Trésorier : François Caharel
Secrétaire : Stéphane Grattesac
Responsables commission : Davy le Moing,
Yves-marie Le Texier, Maud Lodevis,
Pierre Capdeville, Arnaud Guillas
Membres : toutes les personnes, associations ou 
entreprises de Moustoir-Ac et d’ailleurs qui le 
souhaitent et la municipalité.

Mais que ce fut bon de vous retrouver lors de cette très 
belle édition du Tohu Bohu chez les Chas Du 2022 ! 
Tout y était pour réussir cette belle fête !
Des artistes de qualité : un garde anglais qui a fait rire 
petits et grands, des percussionnistes mettant l’ambiance 
et  des musiciens qui vous ont fait danser toute la soirée.
Des ateliers, des animations pour faire grandir notre 
fibre écocitoyenne.

Côté grande faim : ce nouveau petit bohu cuit dans 
le four à pain a été victime de son succès. Ne vous 
inquiétez pas, il reviendra en 2023.
Enfin le soleil a été généreux tout comme le public venu 
nombreux lors de cette belle journée du 21 mai 2022 et 
comme les nombreux bénévoles qui ont œuvré pour la 
réussite de cette édition qui a marqué les esprits et qui 
rayonne bien au-delà de Moustoir-Ac.

L’équipe du Tohu Bohu travaille d’ores et déjà pour 
faire perdurer l’esprit du Tohu Bohu gratuit, familial et 
décalé. Nous préparons quelques nouveautés…

Si l’aventure vous tente, vous pouvez nous rejoindre 
pour organiser cet événement dans la bonne humeur  
contacter nous via la page facebook ou appeler Virginie 
au 06 21 04 14 81. 

Nous vous donnons donc rendez-vous
le samedi 13 mai 2023. 

L’équipe du Tohu Bohu remercie les nombreux amis et 
bénévoles qui nous soutiennent lors de l’organisation 
de cette journée festive et conviviale ainsi que tous les 
sponsors de Moustoir’Ac et des environs qui permettent 
chaque année de maintenir la gratuité du Tohu Bohu 
chez les Chas Du, la municipalité et les commerçants 
pour leur soutien.

Tohu Bohu Chez les Chas du    
« Le trait d’Union »
24 place sainte barbe - 56500 Moustoir-;Ac

TohuBohu56500@gmail.com
Facebook : Tohu Bohu chez les chas du
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T U  V E U X  J O U E R  ?

Cette année, l’association a repris sa location de jeux de société et de ses jeux en bois 

pour les familles et les associations adhérentes, et a participé à une seule manifestation 

le Tohu Bohu Chez Les Chas Du dans le bourg de Moustoir-Ac.

Les années précédentes Tu veux jouer ? a organisé des après-midis ludiques 

intergénérationnels à la salle Sterenn Er Roz de Moustoir-Ac et des soirées jeux dans 

les bars de la commune ainsi que dans les médiathèques de Locminé, de Plumelin et de 

Baud.

Elle a animé une première soirée/apéro jeux au Trait d’Union dans le bourg de Moustoir-

Ac qui a rencontré un réel succès, ainsi que dans un collège de Pluvigner.

Elle a aussi proposé des ateliers de fabrication de jeux de société en bois à Moustoir-

Ac. Cinq jeux sont proposés à chaque animation. Exemples de jeux : Monza (course de 

voitures), Tock (petits chevaux canadiens), Mixmo (jeu de lettres), Shut the box (jeu de 

hasard) et Catapulte (lancé de projectiles).

Elle a été sollicitée pour prendre part à divers événements locaux : le festival du printemps 

et le Festisol à Locminé, et participe au Tohu Bohu Chez Les Chas Du dans le centre 

bourg de Moustoir-Ac en mettant à disposition ses jeux en bois.

Tu veux jouer ? comptait parmi ses adhérents plus de 20 associations et une quinzaine 

de familles.

Enfin, elle met à la disposition de ses adhérents un catalogue de plus de 260 jeux de 

société et une quarantaine de jeux en bois.

L’association Tu veux jouer ? remercie ses bénévoles, ses adhérents, ses collaborateurs 

ainsi que la municipalité de Moustoir-Ac pour leurs soutiens.

Animés d’un esprit ludique et motivés par la dynamisation de la vie de notre commune, 

les membres de l’association ont quelques projets pour cette nouvelle année et vous 

attendent pour y prendre part.

ALORS, TU VEUX JOUER ?ALORS, TU VEUX JOUER ?

Contacts :

Stéphane Grattesac, président : 06 52 77 59 91

Fabienne Le Floch, trésorière : 06 73 78 99 13

Virginie Le Padrun, secrétaire : 06 21 04 14 81

tuveuxjouer56@gmail.com et, page facebook: Tuveuxjouer?
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C l u b  d e s  m e n h i rS

Cette année 2022 aura été marquée avant tout par la disparition au sein du club de plusieurs de ses adhérents 
dont nous regrettons la perte. Mais malgré cela l’activité du club continue son chemin et la satisfaction est de 
constater l’arrivée de nouveaux adhérents que nous sommes heureux d’accueillir.
Le club durant cette année aura effectué deux sorties, l’une printanière dans le pays Bigouden et la seconde au 
mois de septembre dans le pays du Poudouvre (Dinan et sa région) qui aura fait la joie de ses participants.

Comme de coutume, nous nous retrouvons 
tous chaque premier mardi du mois au «Trait 
d’Union» pour un après-midi  de loisirs 
(belotte, loto) sans oublier la pause goûter.

D’autre part, l’activité de «gym douce» 
hebdomadaire, qui a lieu le jeudi de 17 h 30 
à 18 h 30 animée par notre toujours jeune 
Maryvonne a de plus en plus d’adeptes et de 
ce fait motive encore plus le dévouement de 
la coach.

A toutes et à tous, le club, pour cette année 
2023, est heureux de vous souhaiter ses vœux 
les plus sincères.

Le bureau
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F N ACA

Le comité FNACA de Moustoir-Ac a été présent aux 
différentes cérémonies patriotiques du canton. 

19 mars : célébration de la fin de la guerre d’Algérie, 
dépôt de gerbe au monument aux morts de Moustoir-Ac

08 mai : dépôt de gerbe au monument aux morts de 
Moustoir-Ac

14 juillet : commémoration au monument aux morts de 
Bignan

29 octobre : Assemblée générale de la FNACA

11 novembre : commémoration de l’Armistice avec dépôt 
de gerbe au monument aux morts de Moustoir-Ac

Bureau : 
Président : René LE BOUQUIN
Secrétaire : Dominique CHEVAL
Trésorier : Rémy BRIENT
Membres du bureau :
Gilbert DAGORNE, Ferdinand BERNARD
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T ro u p e  d e  t h é ât r e  " L e s  Gw e n n  H a  D U "

Après deux années d’absence lié à la crise sanitaire, nous remontons sur les planches pour notre plus grand plaisir.

Le succès de notre dernière pièce, 
«Dépêche-toi Bibiche, on va rater 
l’avion !» nous a permis de redistribuer 
la somme 2 900 €. En effet, comme 
chaque année, nous avons soutenu les 
écoles de notre commune en remettant 
un chèque de 500 € à chacun des 
représentants de l’APEL et de l’OGEC 
de l’école Ste Barbe ainsi qu’à l’école 
Les petits chaj-du.
En plus de ses dons, nous avions 
aussi décidé de soutenir 2 autres 
associations : «Des papillons pour 
Louna» et «Le sourire de breizh d’Ilyès». 
Nous leur avons remis un chèque de 
700 € chacune.

Cette année, c’est à nouveau une pièce de Jérôme DUBOIS que nous avons choisi d’interpréter : «Le bonheur 
est dans les prés». Les répétitions ont débuté en septembre et nous prenons beaucoup de plaisir à nous retrouver 
chaque semaine pour vous présenter cette nouvelle pièce.

Voici les dates à retenir :
 - Samedi 28 Janvier à 20 h 30
 - Dimanche 29 Janvier à 14 h 30
 - Samedi 4 Février à 20 h 30
 - Dimanche 5 Février à 14 h 30
 - Samedi 11 Février à 14 h 30

Enfin, nous tenons à remercier tous nos sponsors, nos bénévoles, la municipalité ainsi que le public sans qui rien 
ne serait possible. Il ne nous reste plus qu’à vous souhaiter tous nos meilleurs vœux pour cette nouvelle année !

Composition du bureau :
 - Co-Président : Sonia BRIEN et Jean-Luc STRUGEON
 - Trésorier : Eric CARO
 - Secrétaire : Valérie STRUGEON-LE FICHER
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La nouvelle saison de chasse 2022-2023  a commencé 

le troisième dimanche de septembre avec à son actif  62 

adhérents, et avec des nouveaux chasseurs qui résident dans 

la commune.

En ce qui concerne le piégeage des ragondins, il se déroulera 

courant mars 2023. Le nombre de ragondins attrapés a été 

quasiment similaire aux  autres années. Cette campagne 

de destruction des ragondins se fait en collaboration avec 

la municipalité et la Fémodec. Une  dizaine de chasseurs 

participent à la capture des ragondins. En outre la société 

dispose de 2 piégeurs agréés et la liste des piégeurs est 

affiché à la mairie.

Comme d’habitude, les comptages nocturnes auront lieu en 

février, durant 3 soirs sur la même semaine, de 20 heures 

à 1 heure du matin. Le parcours d’une année sur l’autre est 

le même. En février 2022 le comptage a montré une nette 

hausse du nombre de lièvres. Pour cette saison de chasse, 

il nous a été accordé 4 lièvres. Pour les autres gibiers, le 

chevreuil se porte bien. Nous en avons recensés 70. Par 

contre le lapin est toujours en déclin, 20 à 30 de comptés. 

C’est la fédération des chasseurs qui décide du nombre de 

lièvres et de chevreuils que l’on aura à prélever durant la 

saison de chasse.

Courant mars, nous effectuerons aussi un comptage de 

perdrix et de faisans à l’aide de chiens d’arrêt.

Nous constatons toujours des dégâts causés par les sangliers, 

(champs de maïs, prairies, pelouses, bords de route, et 

aussi des accidents de voitures, etc…). Nous effectuons 

beaucoup de battues pour essayer de prélever un maximum 

de sangliers. Toutes les battues aux sangliers se font avec la 

société communale de COLPO, avec laquelle il règne une 

très bonne entente. Les battues se réalisent en fonction de la 

localisation des animaux. Le sanglier est chassé quasiment 

toute l’année. Il a été prélevé une trentaine de sangliers sur la 

saison dernière, plus que la saison précédente.

Côté festif, il sera organisé le samedi matin 11 mars 2023 

de 11 heures à 12 heures 30 une vente de plats à emporter 

et des terrines de gibiers à vendre  au Trait d’Union. Comme 

d’habitude, il sera offert aux propriétaires le ou les plats à 

emporter. Y sont invités, les propriétaires de terrains ayant 

signé un bail. Si toutefois, nous oublions des propriétaires, 

n’hésitez pas à nous contacter. Pour les particuliers qui 

désirent venir au repas, des tickets seront en vente au «bar 

des 4 saisons» et au bar «la belle équipe».

Ces  repas   sont  préparés comme d’habitude  par nos 

grands cuisiniers qui sont  Christopher, Jean-Luc et Noël. Au 

menu civet de chevreuil.

Nous organiserons aussi 3 lotos en collaboration avec le 

comité des fêtes de Moustoir-Ac. Le samedi soir 15 juillet et le 

dimanche après-midi 16 juillet  2023 et un autre un samedi 

soir en octobre 2023.

La société de chasse remercie :

- Tous les propriétaires et agriculteurs, car sans eux, on ne 

pourrait pas chasser sur une surface d’environ 2000 hectares, 

voire plus.

- La municipalité, le comité des fêtes pour leur collaboration 

et entraide tout au long de l’année.                                                                                                              

- Tous les amoureux de la nature : randonneurs pédestres et 

équestres, vététistes,  ramasseurs de champignons....

  

Le président et toute son équipe vous souhaitent  

une bonne et heureuse année 2023.

LE BUREAU

Président : Roland LE GUERNEVE

Secrétaire : Franck TANGUY

Trésorier : Richard BARDON 

Vice président : Christopher BONDU

Membres : Yohann  AUDO, Daniel GUIDEC,  

Jean-Luc HILARY,  Jean-Pierre LECUYER,  Michel  

MORVAN, Bertrand NOUVEL et Ludovic  ALLIOUX.

AS SO C I AT I O N  D E S  C H AS S E U RS  E T 
P RO P R I E TA I R E S  D E  MO U STOI R - AC
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Av e n i r  S po rt i f  d e  Mo u sto i r - A c

NOTRE HISTOIRE ET NOTRE ACTUALITÉ

L’AS Moustoir-Ac, fondé il y a 50 ans par une poignée de bénévoles motivés rayonne 
aujourd’hui par ses valeurs partagées qui sont la convivialité, le respect mais également 

l’amour du maillot.

Le club compte plus d’une centaine de licenciés regroupés sur 3 équipes séniors 
évoluant respectivement en District 1, District 2 et District 3. Ces trois équipes sont 

encadrées par un éducateur fédéral.
 

POUR CE QUI EST DE L’EXERCICE 2021-2022 :

Fraîchement promus, les équipes B et C entament un nouveau challenge à un échelon supérieur.
Notre équipe fanion, emmenée par Bertrand Le Galliard démarre une nouvelle saison en District 1 en tandem avec 
Matthieu Jouannic. L’objectif est de jouer les premiers rôles dans le championnat.
L’équipe réserve, toujours coachée pour la cinquième saison consécutive par Ludovic Audo souhaite assurer son 
maintien dans un championnat de D2 très compétitif. 
Pour ce qui est de l’équipe C, Gilbert Gransart reprend les rênes de l’équipe. L’objectif est, de prendre un 
maximum de plaisir le dimanche sur les terrains.
 

Les entraînements sont assurés le mardi et le vendredi à 19h00 au complexe sportif de Moustoir-Ac.

De plus, en collaboration avec les clubs de la Chapelle-Neuve et de Plumelin, «l’Entente du Tarun» a vu le jour 
cet été et compte plus de 60 jeunes footballeurs découpés d’U6 à U13. Si vous souhaitez inscrire votre enfant, 
n’hésitez pas à prendre contact avec nous.

L’ASM RECHERCHE DES ARBITRES

Avez-vous pensé à devenir arbitre ? L’ASM finance la formation et vous rémunère pour chaque match arbitré. De 
plus, nous vous accompagnerons tout au long de votre carrière. Alors, sautez le pas ! 
 
AMIS SUPPORTERS, merci d’être toujours aussi nombreux à nous encourager le dimanche au bord des terrains. Un 
grand merci à toutes ces personnes qui donnent de leur temps libre pour faire de l’ASM un club structuré.

 

N’hésitez pas à nous suivre sur les réseaux sociaux :

Facebook : Avenir Sportif Moustoir-Ac
Instagram : asmoustoirac
& consulter le site internet pour plus de détails: https://avs-moustoir-ac.fr 

Merci à toutes et tous
pour votre soutien.

Vive l’ASM.
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T E N N I S

La saison tennistique qui s’est achevée, a 
été marquée par le titre de championnes 
du Morbihan pour l’équipe de jeunes filles 
évoluant dans la catégorie des 16-18 ans.
L’équipe composée de Camille Coutier et 
Jeanne Le Tumelin remporte le championnat 
dans lequel s’affrontaient les équipes de 
Crac’h, Locminé, le tennis club de Vannes et le 
Vannes Ménimur tennis club.
Cette réussite va inciter le club à porter ses 
efforts sur la formation des jeunes, en assurant 
des cours au sein des écoles de la commune.
En ce qui concerne le championnat des adultes, 
il faut noter chez les féminines, le maintien de 
l’équipe 1 en pré régionale  et celui de l’équipe 
2 en départementale 2.

COMPOSITION DU BUREAU :

Président : Dimitri Menant,
Vice Président : Florent Guirrois
Secrétaire : Laetitia Corfmat, 
Trésorier : Marcel Menant.

L’équipe 1 se compose de :
- Laetitia Corfmat (capitaine)
- Sophie Charles
- Floriane Corfmat
- Claudine Jéhannin

L’équipe 2 se compose de :
- Amélie Le Forestier (capitaine)
- Anais Tirel
- Muriel Le Talour
- Camille Coutier
- Jeanne Le Tumelin

L’équipe masculine confrontée à des départs et des blessures n’a pu éviter la descente en départementale 2.
Une seule équipe sera engagée cette saison et il faudra attendre le retour des blessés pour constituer une seconde 
équipe en championnat.

Coordonées : tc.moustoirac@gmail.com,
Dimitri : 06 69 71 68 75
Laetitia : 06 99 49 03 07 
Marcel : 06 38 38 42 62
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M U L T I S PO RTS  LOI SI RS

Les sports loisirs pour toutes et tous

L’école de sports offre aux plus petits un éveil à la pratique 
sportive. La démarche éducative et ludique permet 
d’appréhender la multi-activité à travers des ateliers 
de motricité, de coordination et de jeux d’adresse. 
L’animation est assurée par un encadrant qualifié qui 
propose des contenus pédagogiques adaptés.

Le multisports enfants permet aux jeunes d’acquérir 
des compétences sportives dans différentes disciplines. 
Toujours dans une ambiance fair play et non compétitive.
Le multisports adultes vise la poursuite ou la reprise 
d’une activité physique bénéfique pour la santé et le 
bien être. Les sports pratiqués varient par cycles selon 
les envies des participants. L’objectif est de se dépenser, 
jouer et partager : en un mot, se faire plaisir.

Horaires : 

École de sport (5/7 ans) :
Lundi de 16 h 45 à 17 h 40

Multisports Enfants (8 ans et +) :
Lundi de 17 h 45 à 18 h 45

Multisports Ados/Adultes :
Jeudi de 20 h 00 à 21 h 30

Inscription sur place toute l’année. Les séances se 
déroulent à la salle de sport de Moustoir-Ac. 

Renseignementsau 06 86 97 67 42 (François Caharel). 
Facebook.com/multisports56500

Multisports Loisirs de Moustoir-Ac, affilié à l’Amicale 
Laïque et à l’UFOLEP, fédération sportive de la Ligue de 
l’Enseignement.
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O P I N I O N

Le mythe de la croissance verte. Loin d’être le remède miracle aux crises auxquelles nous faisons face, 
la course effrénée de la croissance économique en est la cause première. Nous n’avons pas besoin 
de produire plus pour atténuer le changement climatique, éradiquer la pauvreté, réduire les inégalités, 
créer de l’emploi, financer les services publics, ou améliorer notre qualité de vie. Au contraire, cette 
obsession moderne pour l’accumulation est un frein au progrès social et un accélérateur de l’effondrement 
écologique.

«À quoi bon s’évertuer à produire et consommer davantage si cela n’améliore pas notre santé, nos 
niveaux d’éducation, la qualité de nos relations sociales et de nos institutions, et notre bonheur ?» 
interroge Timothée Parrique dans son livre Ralentir ou périr (Ed Seuil)

Entre produire plus, et polluer moins, il va falloir choisir. Choix facile car une économie peut tout à fait 
prospérer sans croissance, à condition de repenser complètement son organisation.

En priorité, redonner à l’économie la finalité qui doit être la sienne : la satisfaction des besoins humains 
et non celle des marchés financiers.

Cette tribune vous interpelle ? Réagissez sur facebook.com/collectifmoustoiract

Nous vous souhaitons à toutes et tous une bonne année 2023 et particulièrement cette année à tous 
les petits «chaj du» qui ont intégré leur nouvelle et belle école communale, offrant ainsi aux enfants de 
bonnes conditions d’apprentissage et d’épanouissement.

François Caharel et Stéphane Le Clainche pour le collectif Moustoir’Act

Elus pour FAIRE
Tout d’abord FAIRE ce sur quoi nous nous étions engagés. Malgré la crise sanitaire et économique, 
nombre de projets sont d’ores et déjà finalisés. Regroupement de l’offre scolaire, restaurant scolaire, 
logements «seniors», boulangerie du bourg, Maison des assistantes maternelles, etc… Tout ceci était 
dans notre programme et est d’ores et déjà opérationnel.

Ensuite, FAIRE en sorte de rassembler les habitants de notre belle commune. Cela passe par les équipements 
mis à disposition des associations et des familles. Cela passe aussi par l’accompagnement des initiatives 
collectives pour lesquels nous mettons des moyens matériels à disposition.

Enfin FAIRE des efforts de maîtrise des dépenses pour gérer au mieux le budget qui est confié par les 
habitants à l’équipe municipal. La pression fiscale est ainsi contenue tout en développant services et 
équipements aux habitants.

Nous avons l’intime conviction que nos concitoyens sont dans l’attente de vivre dans une commune forte 
de son identité tout en étant inscrite dans notre siècle. C’est notre ligne de conduite dans les projets que 
nous proposons et menons. Les habitants sont dans l’attente de résultats, de respects des engagements 
pris. Ils sont dans l’attente d’action !

C’est pour cela que nous avons choisi de nous appeler « Moustoir-Ac, au centre de l’action »
Benoît, Amélie, Bernard, Nolwenn, Philippe, Jeannine, Nicolas, Sylviane, Gwenaël, Sandrine, Olivier, Pauline, Anthony, 

Stéphanie, Pascal, Diane-Laure et Miguel

«Moustoir-Ac, au centre de l’action» 

Collectif Moustoir’Act
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E TAT  C I V I L
NAISSANCES

CALOGINE Elioth  né le 13/12/2021
KIFLAY Bsrat né le 12/02/2022
GEORGES Lola ne le 28/02/2022
VIGNES Eloïse née le 11/04/2022
FLEURY Loann né le 16/05/2022
LE SAGE KERLIDOU Serena née le 19/05/2022
DUAULT Amy née le 01/06/2022
BIGO Gabrielle  née le 15/07/2022
GAMMALAME Amy née le 27/07/2022
BRIEN Juliette née le 16/08/2022
CHARPENTIER GLON Suzane née le 30/08/2022
FRANCOIS Théa née le 09/09/2022
LUKOWSKI Timothée  né le 20/09/2022
CHAHARANI Inaya  née le 29/09/2022
CADORET Louen  né le 06/11/2022
LE ROY Hector  né le 16/11/2022
COUSIN Kayla  née le 26/11/2022
MAILLARD Malo  né le 05/12/2022
GUIBERT Hugo  né le 10/12/2022

&MARIAGE      PACS

CILLARD Thomas  & CHEVALLARD Leslie pacsés le 22/02/2022
JACOB Jordan  & RENAUD Amélie pacsés le 26/03/2022
ETIENNE Dylan  & LE ROCH Eva  mariés le 16/04/2022
PRESTIGIACOMO Fabien & CHUIN Donatienne  pacsés le 29/04/2022
LOUËT Emmanuel  & ROINSON Laëtitia  mariés le 21/05/2022
DREANO Florent  & BESNARD Cloé  pacsés le 25/06/2022
BRIEN Jordane  & LE FRAPPER Nolwen  pacsés le 25/06/2022
LOREILLER Aurélien  & PETIT-PIERRE Mélodie mariés le 22/07/2022
KERHINO Xavier  & BLONDELET Sandy  mariés le 30/07/2022
SPENCER Stéphane  & BELLAIR Marine  pacsés le 02/08/2022
HENRIO Fabien  & DHELLEM Séverine  mariés le 06/08/2022
ALIX Thomas  & BOISDRON Soizic  pacsés le 02/09/2022
LE LEC Samuel  & SOUMAH Salematou  mariés le 10/09/2022
CILLARD Thomas  & CHEVALLARD Leslie  mariés le 05/11/2022
GUIBERT Alexandre  & FERNANDES ALVES Patricia  pacsés le 12/11/2022

Arrété le 19/12/2022

DÉCÈS

JARNO Jean Décédé le 22/12/2021
AUDO Eric Décédé le 04/01/2022
CORFMAT Ange Décédé le 17/01/2022
LE PAIH Narcisse Décédé le 20/01/2022
LE DANIEL Odette Décédée le 22/01/2022
LE REZOLLIER Marcel Décédé le 23/01/2022
FILY Henri Décédé le 17/02/2022
GUEDO Anne Décédée le 26/02/2022
LE GAL Marie Décédée le 10/03/2022
LE TOQUIN Simonne Décédée le 10/03/2022
DE KERSABIEC Sylvie Décédée le 11/03/2022
ETIENNE Lucie Décédée le 16/03/2022
CAUDAL Rose Décédée le 31/03/2022
LE GOFF Olga Décédée le 01/04/2022
LE QUENTREC Désiré Décédé le 03/04/2022
PRONO André Décédé le 02/05/2022
CAIJO Joseph Décédé le 16/05/2022
LE LAUSQUE Antoinette Décédée le 06/06/2022

ROBIC Alexis Décédé le 09/06/2022
PRONO Antoinette Décédée le 12/06/2022
LE QUENTREC Joseph Décédé le 28/06/2022
GUILLO Joseph Décédé le 06/07/2022
SAMSON Joseph Décédé le 12/07/2022
BELLEGO Raymond Décédé le 04/08/2022
ALLANIC Anastasie Décédée le 08/08/2022
LE QUENTREC Denise Décédée le 19/08/2022
THOMAZIC Léonie Décédée le 20/08/2022
JICQUELLO Jean Décédé le 28/08/2022
GAILLARD Vincent Décédé le 31/08/2022
CRETINEAU Renée Décédée le 20/09/2022
SEVENO Blandine Décédée le 04/10/2022
LE CLERE Jeanne Décédée le 14/10/2022
JAFFRE Donat Décédé le 14/10/2022
LE GAL Lucien Décédé le 15/10/2022
RIO Angèle Décédée le 24/10/2022
TRUMIER Patricia Décédée le 05/11/2022
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